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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL E SUDESTE DO PARÁ

FACULDADE DE PSICOLOGIA

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DA FAPSI Nº 6 / 2022 - FAPSI (11.30.07) 

Nº do Protocolo: 23479.011401/2022-98
Marabá-PA , 19 de maio de 2022.

ATA DA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DA
FACULDADE DE PSICOLOGIA DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL
E SUDESTE DO PARÁ, REALIZADA NO DIA DEZ DE MAIO DE DOIS
MIL E VINTE E DOIS. No décimo dia do mês de maio do ano de dois mil e
vinte dois, às oito horas e trinta e oito minutos, na sala virtual
https://meet.google.com/yzo-ucsw-jar, reuniram-se, sob a Presidência do Diretor da
Faculdade de Psicologia (FAPSI), professor mestre Lauro da Silva Barbosa,
a professora doutora Katerine da Cruz Leal Sonoda, o professor doutor
Roberson Geovani Casarin, a professora doutora Silvania da Silva Onça, a
professora doutora Mayara Barbosa Sindeaux Lima, o professor doutor
André Luiz Picolli da Silva, a professora doutora Lúcia Cristina Cavalcante
da Silva e o técnico Valquimarque. CONSELHEIROS QUE
JUSTIFICARAM AUSÊNCIA: o professor doutor Marcelo Vial Roehe
encontra-se ministrando aula. Encontram-se afastados os professores:
Normando José Queiroz Viana (pós-doutorado) e Luciana Bezerra de Sousa
Gianasi (acompanhamento de cônjuge). 1. APROVAÇÃO DE ATAS. 2.
LEITURA DO EXPEDIENTE. 3. INFORMES. 4. PROPOSIÇÕES. 5.
ORDEM DO DIA. 5.1. PLANEJAMENTO DO PRÓXIMO PERÍODO
LETIVO DA TURMA DE JACUNDÁ (PROPONENTE: KATERINE
SONODA); 5.2. SOLICITAÇÃO DE ANTECIPAÇÃO DE CONCLUSÃO DE
CURSO E COLAÇÃO DE GRAU DE DISCENTE (PROPONENTE: THUANY
STEFFANE LIMA MARTINS); 5.3. SOLICITAÇÃO DE INFORMAÇÕES
SOBRE OFERTA DE APERFEIÇOAMENTO E/OU ESPECIALIZAÇÃO
QUE ATENDAM ÀS NECESSIDADES DE DIAGNÓSTICO E
TRATAMENTO DE CRIANÇAS E ADOLESCENTES COM TRANSTORNO
DO ESPECTRO AUTISTA (PROCESSO Nº 23479.018745/2021-47);
5.4. APRECIAÇÃO DA INSERÇÃO DOS DISCENTES JULIANA
PORTELA FONSECA, NATHALIA MORAES CRUZ E RAFAEL COSTA
MILHOMEM NO PROJETO DE PESQUISA INTITULADO "RESILIÊNCIA
NO CONTEXTO DA COVID-19: CONSTRUÇÃO E VALIDAÇÃO DE
INSTRUMENTO DE MENSURAÇÃO", COORDENADO PELA
PROFESSORA SILVANIA DA SILVA ONÇA, COM COLABORAÇÃO DA
DISCENTE KAROLINE SAMARA SILVA DAS NEVES, COM ALOCAÇÃO
DE CARGA HORÁRIA DE 20 HORAS SEMANAIS PARA
COORDENADORA E 5 HORAS PARA OS DISCENTES, NO PERÍODO DE
01/10/2021 A 30/09/2022 - PORTARIA IESB Nº 130/2021
(PROPONENTE: SILVANIA ONÇA); 5.5. SOLICITAÇÃO DE
AFASTAMENTO DAS ATIVIDADES DOCENTES PARA COMPOR
COMISSÃO DE AVALIAÇÃO EXTERNA DE ATO DE AUTORIZAÇÃO DE
CURSO DA FACULDADE SANTO ANTÔNIO EM CAÇAPAVA/SP, NO
PERÍODO DE 18/05/2022 A 21/05/2022, CONSIDERANDO O
DESLOCAMENTO (PROPONENTE: SILVANIA ONÇA); 5.6. ESTÁGIO
OBRIGATÓRIO PARA A TURMA DE 2018 (PROPONENTE: MAYARA
LIMA); 5.7. APRECIAÇÃO DO RELATÓRIO FINAL DO PROJETO DE
PESQUISA ?O CONCEITO DE FELICIDADE EM PUBLICAÇÕES
CIENTÍFICAS?, COORDENADO PELO PROFESSOR MARCELO ROEHE;
5.8. SOLICITAÇÃO DE PARCERIA COM O SETOR DE DIVISÃO DE
SAÚDE E QUALIDADE DE VIDA; 5.9. SOLICITAÇÃO DE REGIME
ESPECIAL DE DISCENTE (PROPONENTE: JÉSSICA PANTOJA ROSA).
5.10. OFERTA DE VAGAS PARA O SISU 2 DE 2022. 6. O QUE
OCORRER. 7. ENCERRAMENTO. Com a palavra, o Presidente do
Conselho iniciou a reunião dando boas-vindas aos membros presentes. 1.
APROVAÇÃO DE ATAS. Não houve atas para aprovação. 2. LEITURA DO
EXPEDIENTE. O Presidente leu o expediente do dia, que foi enviado por
e-mail previamente. 3. INFORMES. O Presidente informou que recebeu,
do Instituto, um documento avisando que todos os servidores que estão
em trabalho remoto devem retornar ao trabalho presencial a partir do dia
seis de junho. A professora Silvania pediu a colaboração dos membros do
Conselho para que façam a análise dos relatórios, quando a Câmara de
Extensão os enviar. A professora Silvania informou que na reunião
ordinária de dezembro de 2019, foi aprovada a possibilidade de ampliar ou
refazer as ênfases no PPC do curso, e caso algum professor tenha
interesse nisso poderá fazer uma proposição, desde que apresente uma
proposta formalizada. A professora Silvania perguntou se as defesas de
Trabalho de Conclusão de Curso - TCC podem ocorrer nos meses de agosto
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ou setembro considerando que os discentes seriam rematriculados no
componente curricular. O professor Roberson informou que, como se trata
da turma 2018, não há problema se eles defenderem nos meses de agosto
ou setembro. A professora Silvania perguntou se houve mudanças nas
datas do concurso de Psicologia. O professor Roberson informou que não
houve mudanças. 4. PROPOSIÇÕES. O Presidente explicou que a
convocação da reunião foi enviada com erro, pois o item ?5.4? e ?5.6?
estão repetidos, quando o correto seria que o ?5.6? fosse o seguinte:
apreciação do relatório final do projeto de pesquisa ?O conceito de
felicidade em publicações científicas, coordenado pelo Professor Marcelo
Roehe?. O Presidente colocou em votação a retificação dos pontos de
pauta e foi aprovada por unanimidade. O Presidente propôs a inclusão do
ponto de pauta intitulado: Ofertas de vagas para o SISU 2 de 2022. O
Presidente colocou em votação e foi aprovada por unanimidade. A
professora Katerine propôs a antecipação do ponto de pauta ?5.8? para o
primeiro item da pauta, haja vista que ela poderá ter que sair da reunião
para substituir a professora Maria Socorro na atividade de estágio básico,
vez que esta não está bem de saúde. O Presidente colocou em votação e a
proposição foi aprovada por unanimidade. 5. ORDEM DO DIA. 5.1.
PLANEJAMENTO DO PRÓXIMO PERÍODO LETIVO DA TURMA DE
JACUNDÁ (PROPONENTE: KATERINE SONODA). A professora Katerine
explicou que há aproximadamente um mês e meio atrás enviou para todos
os docentes as listas das disciplinas que serão ofertadas em Jacundá, no
entanto algumas semanas de aula vão coincidir com as aulas das turmas
de Marabá. A professora Katerine informou que o período de Jacundá
começa no dia 04 de julho e vai até o dia 27 de agosto de 2022, e o de
Marabá vai de 11 de julho a 07 de novembro. A professora Katerine
solicitou que os professores que forem ministrar aula em Jacundá
informem, o quanto antes, quais materiais serão necessários para isso. A
professora Katerine explicou que os professores já podem adiantar as
bibliografias e filmes para os alunos visando diminuir a sobrecarga de
atividades quando o período iniciar. A professora Katerine fez a
apresentação do planejamento com as disciplinas a serem ministradas e os
respectivos docentes e referiu-se especificamente à disciplina optativa para
a qual informou ter recebido manifestação de interesse por parte de três
professores: Silvania, Marcelo e Katerine. A professora Katerine justificou a
atribuição da disciplina optativa a si mesma pelo fato de ainda não ter
ministrado aulas à referida turma e porque logo se afastará para
desenvolver o pós doutorado implicando em impedimento para atividades
de docência e que a professora Silvania e o professor Marcelo já
ministraram mais de uma disciplina. A professora Silvania esclareceu que
indicou por email seu interesse em ministrar a disciplina optativa, se fosse
possível. A professora Silvania solicitou a retirada do seu nome da
disciplina que ela ministraria em Jacundá ?Prática de Pesquisa II?. A
professora Silvania explicou que quando foi discutida a oferta de Prática de
Pesquisa, a ideia era ofertar optativas para completar a necessidade e que
ela acabou ficando por colaboração com a turma inteira de prática de
Pesquisa I e justificou sua desistência devido ser duvidosa a qualidade da
aprendizagem na disciplina anteriormente ministrada - Prática de Pesquisa
I - devido à quantidade de orientandos para um(a) professor(a) embora
tenham atingido a meta na disciplina anterior. A professora Silvania
explicou que usaria a disciplina optativa para realizar o embasamento
teórico dos projetos da disciplina de Prática de Pesquisa II e
complementaria com orientação de projetos, se necessário, conforme
amplamente discutido no planejamento anterior e que não acredita que
faria um bom trabalho com a carga horária disponibilizada. O professor
Roberson se propôs a assumir a disciplina ?Prática de Pesquisa II?. A
professora Katerine respondeu que a opção de dar a disciplina de Prática
de Pesquisa I sozinha foi da professora Silvania e que os professores
Marcelo, Lucia e Mayara tinham interesse em dividi-la. Após
esclarecimentos, a professora Silvania disse não decidiu sozinha ofertar a
disciplina sozinha e que foi uma decisão de todos tendo em vista a carga
horária e o planejamento financeiro do curso e que, com respeito, não
escolheu ministrá-la sozinha e que não tirou a disciplina de outros
docentes mas, que não queria discutir e que se encontra doente e em
tratamento de saúde. O professor André se predispôs a assumir a
disciplina optativa. Após amplo debate, o Presidente colocou em votação e
o planejamento (em anexo) foi aprovado por unanimidade. 5.2.
SOLICITAÇÃO DE ANTECIPAÇÃO DE CONCLUSÃO DE CURSO E
COLAÇÃO DE GRAU DE DISCENTE (PROPONENTE: THUANY
STEFFANE LIMA MARTINS). O Presidente pontuou que a discente
solicitou a antecipação do curso, haja vista que foi aprovada em um
concurso público e já foi convocada para tomar posse. O Presidente
explicou que já verificou a situação acadêmica da discente e constatou que
ela está cursando disciplinas com as professoras Mayara e Katerine e com
o professor Roberson. Após amplo debate, o Presidente colocou em
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votação e o pedido da discente foi aprovado por unanimidade. 5.3.
SOLICITAÇÃO DE INFORMAÇÕES SOBRE OFERTA DE
APERFEIÇOAMENTO E/OU ESPECIALIZAÇÃO QUE ATENDAM ÀS
NECESSIDADES DE DIAGNÓSTICO E TRATAMENTO DE CRIANÇAS E
ADOLESCENTES COM TRANSTORNO DO ESPECTRO AUTISTA
(PROCESSO Nº 23479.018745/2021-47). O Presidente explicou que
esse processo foi originado do Ministério Público do Pará e após passar por
alguns setores da Unifesspa foi enviado à FAPSI. O processo solicita
informações acerca da oferta de aperfeiçoamento e/ou especialização que
atendam às necessidades de diagnóstico e tratamento de crianças e
adolescentes com transtorno do espectro autista. O processo já passou
pela Reitoria e pelo Núcleo de Acessibilidade e Inclusão Acadêmica-NAIA, e
já teve seu prazo de resposta esgotado e prorrogado. O Presidente
pontuou que respondeu de imediato que a FAPSI não possui um plano
estabelecido e que o assunto iria ser discutido na próxima reunião para
que fosse construída uma resposta pelo Conselho. Após amplo debate, o
Presidente colocou em votação a proposta de devolver o processo à
Reitoria com o seguinte despacho: esclarecemos que, até o presente
momento, a FAPSI não realizou estudos sobre aperfeiçoamento e/ou
especialização que atendam às necessidades de diagnóstico e tratamento
de crianças e adolescentes com transtorno do espectro autista. A proposta
foi aprovada com sete votos favoráveis e uma abstenção. 5.4.
APRECIAÇÃO DA INSERÇÃO DOS DISCENTES JULIANA PORTELA
FONSECA, NATHALIA MORAES CRUZ E RAFAEL COSTA MILHOMEM
NO PROJETO DE PESQUISA INTITULADO "RESILIÊNCIA NO
CONTEXTO DA COVID-19: CONSTRUÇÃO E VALIDAÇÃO DE
INSTRUMENTO DE MENSURAÇÃO", COORDENADO PELA
PROFESSORA SILVANIA DA SILVA ONÇA, COM COLABORAÇÃO DA
DISCENTE KAROLINE SAMARA SILVA DAS NEVES, COM ALOCAÇÃO
DE CARGA HORÁRIA DE 20 HORAS SEMANAIS PARA
COORDENADORA E 5 HORAS PARA OS DISCENTES, NO PERÍODO DE
01/10/2021 A 30/09/2022 - PORTARIA IESB Nº 130/2021
(PROPONENTE: SILVANIA ONÇA). A professora Silvania explicou que se
trata de um projeto PIBIQ que já possui Portaria e que a discente Karoline
Samara já faz parte dele inclusive com bolsa, no entanto há outro
discentes participando do desenvolvimento dele, portanto a ideia é
acrescentar esses discentes na Portaria. O Presidente colocou em votação
a inserção dos discentes no projeto e foi aprovada por unanimidade. 5.5.
SOLICITAÇÃO DE AFASTAMENTO DAS ATIVIDADES DOCENTES
PARA COMPOR COMISSÃO DE AVALIAÇÃO EXTERNA DE ATO DE
AUTORIZAÇÃO DE CURSO DA FACULDADE SANTO ANTÔNIO EM
CAÇAPAVA/SP, NO PERÍODO DE 18/05/2022 A 21/05/2022,
CONSIDERANDO O DESLOCAMENTO (PROPONENTE: SILVANIA
ONÇA). A professora Silvania explicou que que trata-se de uma
designação do INEP para avaliação de curso. O Presidente colocou em
votação e a solicitação de afastamento foi aprovada por unanimidade. 5.6.
ESTÁGIO OBRIGATÓRIO PARA A TURMA DE 2018 (PROPONENTE:
MAYARA LIMA). A professora Mayara explicou que está tendo dificuldade,
como coordenadora de estágio, de conseguir campo de estágio para a
turma 2018, ademais outro problema que vai surgir é a ausência de
orientadores para esses estágios, tendo em vista que a professora Katerine
se afastará para pós-doutorado e a professora Mayara está gestante. Então
a professora Mayara perguntou se alguém conhece e pode ajudar na
parceria com outros campos, ou se há alguma sugestão que possa ajudar
a resolver esse problema. A professora Silvania pontuou que é solidária
com a professora Mayara e que a PROEG pode ajudar disponibilizando a
lista com informações dos locais que podem ser campo. A professora
Mayara pontuou que já utiliza este recurso, no entanto ainda está
enfrentando dificuldade. 5.7. APRECIAÇÃO DO RELATÓRIO FINAL DO
PROJETO DE PESQUISA ?O CONCEITO DE FELICIDADE EM
PUBLICAÇÕES CIENTÍFICAS?, COORDENADO PELO PROFESSOR
MARCELO ROEHE. O Presidente fez a leitura do parecer do relatório que
aprovou o projeto. O Presidente colocou em votação o relatório final do
projeto e foi aprovado por unanimidade. 5.8. SOLICITAÇÃO DE
PARCERIA COM O SETOR DE DIVISÃO DE SAÚDE E QUALIDADE DE
VIDA- DSQV. O Presidente explicou que a DSQV se reuniu com a direção
da FAPSI e relatou algumas dificuldades que o setor enfrenta, dentre elas
está o fato de que não há serviços votados a cuidar da saúde dos
servidores da DSQV. Portanto a Divisão convidou a FASPI para estabelecer
uma parceria, destarte o ponto foi trazido ao Conselho para saber se
alguém possui interesse ou projeto que possa prestar os serviços
solicitados, ou até mesmo ofertar palestras que tenham a ver com o tema
de saúde mental. O professor André argumentou que a FAPSI pode
assumir uma parceria com a DSQV, desde que a Divisão assuma o
compromisso de ser um campo de estágio para os discentes da FAPSI. A
professora Mayara explicou que a DSQV já recebe dois discentes da FAPSI.
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A professora Silvania explicou que é importante a formalização da parceria,
haja vista que isso influencia na avaliação do curso. Após amplo debate, o
Presidente colocou em votação a proposta de responder à DSQV que a
FAPSI se mostra favorável à parceria, desde que, seja formalmente
firmada e estabeleça que a Divisão continue como campo de estágio
obrigatório para os discentes da FAPSI. A proposta foi aprovada por
unanimidade. 5.9. SOLICITAÇÃO DE REGIME ESPECIAL DE DISCENTE
(PROPONENTE: JÉSSICA PANTOJA ROSA). O Presidente explicou que a
discente encaminhou o requerimento junto com o atestado. O Presidente
fez a apresentação do requerimento e a leitura do atestado. A professora
Mayara explicou que em relação às suas atividades com a discente não há
necessidade de qualquer alteração, haja vista que a discente está
desenvolvendo todas de forma remota. O professor Roberson explicou que
a discente está matriculada na sua disciplina de Psicologia Hospitalar, que
por sua vez está ocorrendo de modo presencial, mas que não se apõe a
aprovação da discente. O Presidente colocou em votação a solicitação de
regime especial da discente e foi aprovado por unanimidade. 5.10.
OFERTA DE VAGAS PARA O SISU 2 DE 2022. O Presidente explicou que
foi encaminhado um memorando ao Instituto e este pediu manifestação da
Faculdade acerca da possibilidade de oferta de vagas para o SISU 2 de
2022. A professora Katerine argumentou que não há condições de oferta
de vagas para novas turmas. A professora Mayara propôs que a FAPSI
responda que não possui condições de ofertar novas vagas. O Presidente
colocou em votação a proposta da professora Mayara e foi aprovado por
unanimidade. 6. O QUE OCORRER. Não houve o que ocorrer. 7.
ENCERRAMENTO. Nada mais a tratar, o Presidente do Conselho, professor
mestre Lauro da Silva Barbosa, agradeceu a atenção e participação de
todos e às onze horas e vinte minutos deu por encerrada a quinta reunião
ordinária da Faculdade de Psicologia. Eu, Valquimarque Nascimento
Feitosa, lavrei a presente ata, que será lida e aprovada.
Anexo da 5ª reunião ordinária da FAPSI - 10 DE MAIO DE 2022

Turma Jacundá 2022 - Terceiro Período
Disciplina Carga horária Professor/Professora Dias de aula

PSICOLOGIA DO DESENVOLVIMENTO II - ADULTO E IDOSO 68 horas Mayara 04/07 a 12/07

PSICOLOGIA EXPERIMENTAL 68 horas Lucia 13/07 a 21/07

FUNDAMENTOS TEÓRICOS EM PSICOLOGIA II -

COMPORTAMENTALISMO
68 horas Lucia 22/07 a 30/07

FUNDAMENTOS TEÓRICOS EM PSICOLOGIA I -
PSICANÁLISE

68 horas Katerine 01/08 a 09/08

PRÁTICA DE PESQUISA EM PSICOLOGIA II 68 horas Roberson 10/08 a 19/08

TOPICOS ESPECIAIS (OPTATIVA) 51 horas Katerine 22/08 a 27/08

(Assinado digitalmente em 19/05/2022 11:05 ) 
ANDRE LUIZ PICOLLI DA SILVA 

 PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR 
 Matrícula: 1738864 

(Assinado digitalmente em 23/05/2022 08:53 ) 
KATERINE DA CRUZ LEAL SONODA 

 VICE DIRETOR DE FACULDADE 
 Matrícula: 2419694 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 24/05/2022 15:31 ) 
LAURO DA SILVA BARBOSA 

 DIRETOR DE FACULDADE 
 Matrícula: 2150844 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 20/05/2022 15:42 ) 
LUCIA CRISTINA CAVALCANTE DA SILVA 

 PRO-REITOR(A) 
 Matrícula: 2416327 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 24/05/2022 17:30 ) 
MAYARA BARBOSA SINDEAUX LIMA 

 PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR 
 Matrícula: 1219051 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 19/05/2022 10:40 ) 
ROBERSON GEOVANI CASARIN 

 PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR 
 Matrícula: 1494390 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 23/05/2022 08:13 ) 
SILVANIA DA SILVA ONCA 

 PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR 
 Matrícula: 2361838 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 25/05/2022 08:55 ) 
VALQUIMARQUE NASCIMENTO FEITOSA 

 ASSISTENTE EM ADMINISTRAÇÃO 
 Matrícula: 2146812 

Para verificar a autenticidade deste documento entre em
https://sipac.unifesspa.edu.br/public/documentos/index.jsp informando seu número: 6,

ano: 2022, tipo: ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DA FAPSI, data de emissão: 19/05/2022 e o
código de verificação: 2d8fc6c3c8

https://sipac.unifesspa.edu.br/public/jsp/autenticidade/form.jsf

